

# Martes 11 de Octubre del 2011

Última modificación 11.10.2011

El Financiero Esperanza de hallar solución a crisis de deuda en eurozona (AFP) PARÍS, 10 de octubre.- El compromiso de Francia y Alemania de garantizar la recapitalización de los bancos europeos alimentó la esperanza de encontrar una solución a la crisis de la deuda en la zona euro. La canciller alemana, Angela Merkel, y el presidente francés, Nicolas Sarkozy, dirigentes de las dos mayores economías de la eurozona, se comprometieron el domingo a "resolver los problemas" de Europa rápidamente, y en particular a recapitalizar los bancos que sufren por la crisis de la deuda. P.C. crisis, deuda, eurozona Desplome del dólar ante el peso y el euro Clara Zepeda Hurtado El dólar experimentó ayer un "brusco" descenso frente al peso mexicano, en reacción directa a la determinación de Alemania y Francia para atajar los problemas de la zona euro cuanto antes. La cotización del tipo de cambio coincidió además con el alza de los precios del petróleo y de la renta variable. El euro fue otro gran beneficiado. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la divisa estadounidense cotizó en 13.2780 unidades en el mercado spot, con una depreciación de 1.14 por ciento, equivalente a una pérdida de 15.25 centavos. P.C. tipo de cambio, divisas, dólar, euro, peso El rol del empleo en las economías Joaquín López Negrete Amtmann Martes, 11 de octubre de 2011 Hoy en día entre economistas y analistas financieros se habla nuevamente sobre la posibilidad de ver una recaída en el crecimiento económico, lo cual ha repercutido en un comportamiento errático de los mercados bursátiles a nivel global, al tiempo que tanto los gobiernos como los bancos centrales debaten sobre la mejor forma de evitar esta nueva situación, fomentando nuevamente crecimiento económico. Algunas corrientes en esta materia opinan que la mejor manera de reactivar la economía sería fomentando el gasto público; otros opinan que mediante la inyección de liquidez a los diversos sistemas financieros se lograría una baja en las tasas de interés, y con esto una reactivación en el crédito bancario, esto, por mencionar sólo algunas de las múltiples propuestas que hay sobre la mesa para evitar caer en un nuevo periodo recesivo. P.C. empleo, crecimiento económico Comercio internacional de México llegará a 891 mil mdd en 2025 Eduardo Jardón El comercio internacional de México se elevará a 891 mil millones de dólares para 2025, lo que implicará un crecimiento cercano a 70 por ciento desde los niveles actuales, estimó HSBC. La institución financiera de capital inglés indicó en un estudio, titulado Pronóstico de comercio internacional, que el país continuará siendo una importante ruta de comercio entre América Latina y Norteamérica, y estimó un crecimiento importante en los flujos de comercio con China. Sin embargo, prevé que en los próximos 12 meses el intercambio comercial del país con Estados Unidos registrará una reducción de 10 por ciento, debido a la dependencia de las relaciones comerciales con ese país. P.C. comercio internacional, pronósticos, crecimiento Liderazgo y trabajo en equipo: componentes de la competitividad organizacional Michael Jordan Por el contexto económico en el que estamos viviendo hoy en día, podríamos decir que la principal misión de cualquier empresa es subsistir. Para ello, las organizaciones necesitan adaptarse y manejar con éxito un entorno cada vez más difícil y competitivo. Para alcanzar un desarrollo sustentable, el papel protagónico del líder se ha convertido en pieza clave. Ha de ser el principal promotor de la cultura organizacional, de cuyos valores, tradiciones, creencias, hábitos, normas, actitudes y conductas depende el logro de objetivos, tanto económicos como sociales y organizacionales de cualquier empresa. Pero si bien es cierto que la competitividad de una organización responde a conceptos económicos e industriales, en la actualidad nadie duda que es un fenómeno netamente humano. De ello se deriva que el capital intelectual se haya convertido en el factor clave para la productividad empresarial. P.C. competitividad, organización, liderazgo, trabajo en equipo Crece 11.2% sector de telecomunicaciones Adrián Arias El servicio de televisión vía satélite alcanzó los cinco millones de usuarios en el segundo trimestre de este año, con lo cual consiguió casi el mismo nivel de abonados que la televisión por cable; se espera que la televisión satelital supere a su contraparte en el próximo trimestre, de continuar con esa tendencia. De acuerdo con datos del Índice de Producción del Sector Telecomunicaciones (Itel), elaborado por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), la televisión directa al hogar (DTH), la cual es ofrecida por empresas como Dish y Sky, presentó un crecimiento de 48.2 por ciento en materia de abonados. P.C. telecomunicaciones, crecimiento, producción Crece 5% el turismo de EU en enero-julio Claudia Alcántara Mientras que el número de turistas canadienses a Estados Unidos durante los primeros siete meses del año creció 6 por ciento contra igual periodo del año anterior, el flujo turístico procedente de México a ese país retrocedió uno por ciento con respecto a igual periodo de 2010. El Departamento de Comercio de Estados Unidos informó que durante los primeros siete meses del año el turismo internacional a Estados Unidos creció 5 por ciento con respecto a igual periodo de 2010, al ubicarse en un total de 35.2 millones de personas. P.C. turismo, Estados Unidos Mayor volatilidad en precios de alimentos, anticipa la FAO (Reuters) ROMA, 10 de octubre.- Los precios de los alimentos serían más volátiles en los próximos años, lo que aumentaría el riesgo de que más personas pobres pasen hambre en los países dependientes de las importaciones, advierte Naciones Unidas en un informe anual sobre la inseguridad alimentaria. Los índices mundiales de precios de los alimentos alcanzaron máximos históricos en febrero y fueron un factor en los disturbios de la Primavera Árabe en el norte de África y Oriente Próximo. Desde entonces han caído los precios, pero el informe de la ONU afirma que la incertidumbre económica, las bajas reservas de granos, las relaciones más estrechas entre los mercados de energía y de agricultura, y los crecientes riesgos de impactos climáticos causarán previsiblemente oscilaciones de precios más drásticas en el futuro. P.C. precios, alimentos, FAO Prevé Sagarpa caída en la producción de maíz Héctor A. Chávez Maya Ante la baja disponibilidad de agua se prevé una menor superficie de siembra en el estado de Sinaloa, con lo que la producción de maíz podría ser menor a las cinco millones de toneladas que se venían cosechando los últimos años en el ciclo otoño-invierno, reconoció el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. Entrevistado en el marco del Foro Internacional de Riesgo en el Sector Agropecuario, Cambio Climático, Seguridad Alimentaria y Desarrollo Competitivo, dijo que para minimizar los efectos que pudiera traer esta reducción en la producción se trabaja ya en un programa de sustitución de superficie en los estados de Veracruz, Campeche y Tabasco. P.C. maíz, producción, Sagarpa Sombrío panorama en la economía mundial: OCDE (Reuters) PARÍS, 10 de octubre.- El panorama de las mayores economías del mundo sigue empeorando, establece la última serie

de datos de la OCDE publicada el lunes, que mostró fuertes caídas en los indicadores adelantados para todos los países, excepto Japón. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), con sede en esta ciudad, dijo que su indicador adelantado compuesto (CLI, en inglés) para sus 33 países miembros cayó por quinto mes consecutivo en agosto, al anotar 100.8 después de los 101.4 en julio, y dando cuenta de una desaceleración en la actividad económica. Las lecturas por países individuales cayeron de manera generalizada, incluso para aquellos que no integran la OCDE, que en su mayoría ven sus CLI por debajo del promedio de largo plazo de 100. P.C. OCDE, economía mundial, indicadores adelantados Inseguridad impacta operaciones de comercio exterior Ivette Saldaña Con la crisis económica de México en 2009 empeoró la inseguridad de las operaciones de comercio exterior. Ahora se tienen que pagar cuotas en retenes del crimen organizado, los importadores y exportadores de cualquier tipo de mercancía sufren robos, hasta de alimentos y materiales de construcción, señaló Fernando Tamez. El presidente de la Asociación Nacional de Importadores y Exportadores de la República Mexicana (ANIERM) aseguró que por la inseguridad registran pérdidas de entre 3 y 5 por ciento del total de sus ventas. P.C. inseguridad, comercio exterior, crisis Reforma Desbloquean siguiente ayuda para Grecia AgenciasAtenas (11 octubre 2011).- Grecia podría recibir a inicios de noviembre el tramo de ayuda de 8 mil millones de euros que requiere para evitar la quiebra, indicaron los inspectores de la Unión Europea (UE), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE). "Una vez que el Eurogrupo y el directorio ejecutivo del FMI hayan aprobado las conclusiones de la quinta revisión, el siguiente tramo de 8 mil millones de euros (10.7 mil millones de dólares) estará disponible, probablemente a principios de noviembre", informó la delegación tripartita en un comunicado. P.C. Grecia, crisis, deuda Alistan construcción de Etileno XXI

ReutersSao Paulo, Brasil (11 octubre 2011).- La petroquímica Braskem inició este martes la preparación del terreno donde se construirá el complejo petroquímico Etileno XXI, que producirá 1.05 millones de toneladas de etileno y polietileno al año. La construcción del complejo, ubicado en el municipio Nanchital de Lázaro Cárdenas, Veracruz, comenzará en 2012 y el inicio de la producción se prevé para el primer semestre de 2015. El valor del proyecto, en sociedad con la mexicana Idesa con 65 por ciento para Braskem y el 35 por ciento restante para su socia, se estima en unos 3 mil millones de dólares, que se compara con una previsión de 2 mil 500 millones de dólares a inicios de 2010, debido a cambios macroeconómicos y teniendo en cuenta la inflación.

P.C. petroquímica, etileno, polietileno, producción Advierten de crisis sistémica en Europa

ReutersFrancfort, Alemania (11 octubre 2011).- El principal regulador financiero de Europa advirtió este martes que la crisis de deuda soberana de la zona euro se ha vuelto sistémica y que es una amenaza para la estabilidad económica mundial a menos que se tomen acciones decisivas de manera urgente. El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, lanzó la dramática advertencia en su calidad de titular de la Junta Europea de Riesgo Sistémico, creada para evitar que se repita la crisis financiera de 2008, en medio de crecientes temores de que Grecia caiga en cesación de pagos por su enorme deuda.

P.C. Grecia, Banco Central Europeo, crisis, sistema financiero Buscan refugio en AL

Gonzalo SotoCiudad de México (11 octubre 2011).- América Latina se levanta como una opción cada vez más atractiva, entre los inversionistas para colocar su dinero, debido a las condiciones de incertidumbre que imperan en los mercados financieros, coincidieron analistas. Manuel Balbontín, socio senior de estrategia de inversión de Compass Group, explicó que ante el escenario de incertidumbre que ha generado la endeble situación fiscal europea y el débil crecimiento de la economía estadounidense, los bonos y demás productos financieros de países latinoamericanos se han convertido en la opción más rentable en el mediano plazo.

P.C. América Latina, inversión

Crece inversión fija bruta 9.3% en julio

Gustavo de la RosaCiudad de México (11 octubre 2011).- En julio, la Formación de Capital Fijo en el País subió 9.3 por ciento a tasa anual, lo que contrasta con la reducción de 0.3 por ciento que tuvo en el mismo mes del año anterior, señalan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su comparación mensual y en cifras ajustadas, este indicador aumentó 1.37 por ciento en comparación con el mes de junio, dato mayor al 0.79 por ciento de ese mes respecto a mayo.

P.C. inversión fija bruta, INEGI Cotiza dólar en \$13.43 a la venta

Ernesto SarabiaCiudad de México (11 octubre 2011).- En un mercado marcado por la prudencia a la espera de votaciones en Eslovaquia para fortalecer el fondo de rescate europeo, la moneda mexicana registra un retroceso ante el dólar americano, luego de una semana de avances consecutivos. Las ventanillas de Banamex operaban con un dólar de menudeo en 13.43 a la venta y 12.88 a la compra. Así, el peso mexicano experimenta una pérdida de seis centavos ante su contraparte de Estados Unidos, en cuya economía hoy se suma el segundo día sin referentes económicos de importancia.

P.C. tipo de cambio, dólar Suben 60 mdd reservas internacionales

Ernesto Sarabia Ciudad de México (11 octubre 2011).- Por tercera semana seguida, el saldo de las reservas internacionales reportó un incremento, en esta ocasión de 60 millones de dólares, según datos del Banco de México. Con esto, el indicador subió a 138 mil 22 millones de dólares, para alcanzar un nivel sin precedentes en la historia del País. Luego del nuevo aumento reportado en las reservas del 3 al 7 de octubre, su saldo registra un crecimiento acumulado en el año de 24 mil 425 millones de dólares respecto al cierre de 2010.

P.C. reservas internacionales Tiene Bolsas de EU movimientos mixtos

REFORMA / Redacción Ciudad de México (11 octubre 2011).- Con un ambiente de incertidumbre, las Bolsas de Estados Unidos operan con resultados mixtos. Las expectativas de los mercados neoyorquinos están centradas en el resultado de la votación en Eslovaquia sobre la ampliación del fondo de rescate a los países europeos. Aunque con menor interés, se espera también la publicación de las minutas que publicará la Reserva Federal de Estados Unidos, en donde pudiera darse alguna novedad sobre la política monetaria de ese país. De esta manera, el Dow Jones tenía una tímida contracción de 0.31 por ciento, ubicándose en las 11 mil 398.02 unidades, mientras que el S&P 500 retrocedía 0.26 por ciento, para quedar en mil 191.76 puntos. En tanto, el índice tecnológico Nasdaq ganaba 0.12 por ciento, colocándose en 2 mil 569.25 enteros.

P.C. sistema financiero, bolsas, Estados Unidos El Universal

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/82493.html> Anuncian baja en producción de granos en altiplano del país TLAXCALA. En este año se dejarán de producir en la zona del altiplano y parte del norte del país un millón de toneladas de granos, estimó el diputado presidente de la Comisión de Agricultura, Fermín López. Consideró que Diconsa tendrá que actuar rápidamente para evitar que haya desabasto en los estados de la zona central y el aumento de precios. Señaló que el país está sufriendo un año muy complicado por las heladas y las sequías, pero confió que las cosechas de Jalisco estén bien y las del sureste, aunque el problema es la movilización para evitar la especulación, dijo.

(Juana Osorno) P.C. granos, producción, sequía <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90103.html> Estados rechazan cobrar un IVA local José Manuel Arteaga | El Universal Gobernadores y diputados rechazaron la aplicación de un impuesto a las ventas finales en productos y servicios en las entidades federativas. El presidente de la Comisión de Hacienda de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), José Calzada Roviroso, aseguró que el país no está para nuevos impuestos. "Nosotros lo que hemos acordado y lo que habíamos discutido en el marco de la comisión de Hacienda de la Conago, es no a nuevos impuestos", enfatizó el gobernador del estado de Querétaro. El diputado del PRD, Vidal Llerenas, planteó que el gravamen tiene "cero posibilidades de aplicación" en un año electoral como el 2012. P.C. impuestos, IVA, entidades federativas

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90111.html> Divide al sector alza de tributo a turistas Jorge Arturo López Gómez | El Universal El Derecho de No Inmigrante (DNI) genera sentimientos encontrados en sector turismo. Mientras el Consejo Mexicano de Promoción Turística (CMPT), dependiente de la Secretaría de Turismo, pugna por incrementar 50% ese cobro a los visitantes extranjeros, los hoteleros y agencias de viajes consideran que el tema debe analizarse con mucho cuidado, antes de tomar una decisión que pudiera afectar los ingresos del país. Las líneas aéreas, sin embargo, ya se manifestaron en contra de cualquier incremento al DNI por estimar que se ahuyentaría al turismo extranjero, puesto que éste confirmaría su percepción de que México es un país caro. P.C. turismo

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/90112.html> OMT ajusta a la baja su proyección de turismo Jorge Arturo López | El Universal La Organización Mundial de Turismo (OMT) ajustó ligeramente a la baja sus previsiones a 2020. En lugar de mil 600 millones de turistas que había estimado, registró el dato de mil 400 millones de viajeros. El estudio El turismo hacia 2030 que presentó el organismo internacional en su 19 Asamblea General celebrada en Corea del Sur, apunta que entre 2010 y 2030 habrá cada año 43 millones de turistas más en comparación con los 28 millones registrados en los últimos 15 años. El documento refiere que a pesar de ese leve ajuste, desde el año pasado el turismo mundial muestra una franca recuperación y tras los momentos difíciles de 2008 y 2009, en la próximas dos décadas registrará un crecimiento sostenido. P.C. turismo El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/11/repunta-inversion-fija-bruta-crece-93> Repunta la inversión fija bruta; crece 9.3%

Reuters La inversión de las empresas en México subió 1.4% en julio frente a junio, en su cuarto mes consecutivo de crecimiento, dijo el martes el instituto de estadísticas, INEGI. Por componentes, los gastos en maquinaria y equipo total avanzaron un 0.21% y los de construcción un 1.40% en julio frente a los del mes previo, con datos ajustados por estacionalidad. En la medición interanual, la inversión fija bruta subió un 9.3% en julio, según el reporte mensual del instituto. En los primeros siete meses del año, la inversión fija bruta aumentó un 8.7% frente al mismo lapso de 2010. P.C. inversión fija bruta, INEGI

<http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/11/bolsas-europa-rompieron-racha-positiva> Bolsas de Europa rompieron racha positiva Reuters Las acciones europeas cortaron este martes su repunte de cuatro jornadas, ante una respuesta política lenta a la crisis de deuda en la zona euro que dio una pausa a los inversionistas antes del inicio de la temporada de resultados corporativos en Estados Unidos. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un descenso de 0.47%, a 959.32 por ciento. Las acciones del banco Erste Group Bank lideraron las pérdidas, con un descenso de 6.1%, un día después de que el banco austriaco advirtió sobre una pérdida en el 2011 y anunció planes de no pagar dividendos. P.C. sistema financiero, bolsas de europa <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/10/11/brent-cae-ante-temor-salud-economica-mundial> Brent cae ante temor por salud económica mundial Reuters Los futuros de crudo Brent caían este martes por el temor sobre la salud de la economía europea, luego de que el jefe del banco central regional advirtió que la crisis amenazaba la estabilidad económica global. El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Jean-Claude Trichet, dijo, además, que crecían los temores a una cesación de pagos de

Grecia. Las acciones europeas y el euro caían, mientras los inversionistas seguían de cerca una votación clave en Eslovaquia para darle más poderes a un fondo de rescate de la zona euro. P.C. crudo, Brent, Banco Central Europeo <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/10/11/recaudacion-tenencia-se-desplomo-20>Recaudación de Tenencia se desplomó 20% Fernando Franco / El Economista Los recursos que recibieron las 32 entidades federativas del país por Impuesto Sobre Tenencia o Uso de Vehículos se desplomaron 20% en los primeros ocho meses del 2011, la mayor contracción para un mismo periodo desde 1998 que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) tiene datos disponibles. De acuerdo con cifras de la dependencia, de enero a agosto los 31 estados y el Distrito Federal recibieron 13,869 millones de pesos, es decir, 2,899 millones menos que en el mismo periodo del 2010. Fueron 24 entidades las que recaudaron un menor monto del gravamen en los dos cuatrimestres: Baja California, Yucatán, Chihuahua, Oaxaca y Sinaloa las más afectadas. En todos los casos, la contracción se ubicó entre 80 y 100 por ciento. P.C. impuestos, recaudación, tenencia, entidades federativas <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/10/10/deuda-mercados-desempleo-mayores-riesgos-mundiales-wef>Deuda, mercados y desempleo, los mayores riesgos mundiales: WEF Yolanda Morales / El Economista La crisis de la deuda pública, la inestabilidad de los mercados financieros, así como el desempleo son los principales factores de riesgo que encuentran para los próximos 18 meses, unos 500 empresarios consultados por el Foro Económico Mundial (FEM). De acuerdo con los resultados de la encuesta 2011 sobre la Agenda Global, el incierto panorama económico continuará "inhabilitando"; la recuperación de las mayores economías industrializadas, "lo que podría generar una agitación política y social de importantes dimensiones". Según las conclusiones, difundidas por el Foro Económico, este entorno podría empeorar, por el impacto que está teniendo el deterioro de la actividad productiva sobre los mercados laborales de Estados Unidos y Europa, predominantemente. P.C. deuda, mercados financieros, desempleo, Foro Económico Mundial La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2011/10/11/economia/026n1eco>Logra Pemex restituir producción perdida por la tormenta Nate Roberto González, Israel Rodríguez y Emilio Lomas En lo que va de octubre, Petróleos Mexicanos (Pemex) logró restituir la producción de crudo que se perdió el pasado septiembre, aseguró el director general de la paraestatal, Juan José Suárez Coppel. Explicó que la tormenta tropical Nate en el Golfo de México, y el mantenimiento de la planta de nitrógeno, fueron las principales causas que ocasionaron que la producción de crudo cayera en 55 mil barriles diarios en septiembre con respecto al pasado agosto, para ubicarse en un promedio de 2 millones 497 mil barriles al día. Anticipó que hacia el final del sexenio se prevé la restitución de 100 por ciento de las reservas probadas totales, lo que no ha ocurrido en la historia de la petrolera mexicana. P.C. PEMEX, petróleo, producción <http://www.jornada.unam.mx/2011/10/11/economia/030n1eco>Amenaza la inflación a países ricos Mientras los programas de austeridad amenazan los niveles de vida y generan controversia política en países como Grecia, Irlanda y Gran Bretaña (GB), la inflación ha restringido también la recuperación económica al deprimir los ingresos reales en buena parte del mundo desarrollado. En algunos aspectos las autoridades monetarias de Estados Unidos (EU), GB y, hasta cierto punto, la zona euro han tolerado a propósito una inflación más alta como parte de sus políticas. Esto refleja en alguna medida las restricciones fiscales, lo cual significa que el aumento del gasto gubernamental para estimular el crecimiento es políticamente frágil y/o insostenible. P.C. inflación, países desarrollados, austeridad, crisis <http://www.jornada.unam.mx/2011/10/11/economia/031n4eco>Plan anticrisis "no será cura milagrosa" Afp, Dpa y Reuters Berlín. Alemania y Francia han comenzado a trabajar en un plan conjunto para contener la crisis de deuda de la zona euro, pero este paquete no será una "cura milagrosa" para los problemas del bloque, dijo el portavoz de la canciller Angela Merkel. El presidente francés, Nicolas Sarkozy, expresó a su homólogo estadounidense, Barack Obama, que Francia y Alemania habían acordado encontrar un plan para resolver la crisis de deuda de la zona euro antes de la cumbre del G-20, de inicios de noviembre. "El jefe de Estado (Sarkozy) destacó que Francia y Alemania habían acordado presentar una solución global y duradera a las dificultades de la zona euro antes de la cumbre del G-20 en Cannes"; dijo la oficina de Sarkozy en un comunicado sobre el diálogo telefónico entre el mandatario francés y Obama P.C. plan anticrisis, deuda, zona euro El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/planea/exigir/solvencia/obligaria/recapitalizarse/mayoria/banca/espanola/elpepueco/20111011elpepueco\\_13/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Europa/planea/exigir/solvencia/obligaria/recapitalizarse/mayoria/banca/espanola/elpepueco/20111011elpepueco_13/Tes)Europa planea exigir una solvencia que obligaría a recapitalizarse a la mayoría de la banca española EL PAÍS | Madrid 11/10/2011 La Unión Europea está determinada a limpiar el sector financiero europeo de toda sombra de duda. Por este motivo, el supervisor bancario europeo, que depende de Bruselas, estudia elevar del 5% al 7% el nivel mínimo de capital de máxima calidad exigido a las entidades en unas nuevas pruebas de emergencia al sistema financiero. Los nuevos requisitos, de confirmarse los planes de las autoridades políticas y financieras, dejarían a la mayoría del sector español fuera del aprobado y obligará al conjunto del sistema financiero europeo a captar unos 100.000 millones de euros de capital adicional. El objetivo de esta recapitalización, sobre la que el Ejecutivo comunitario debería dar más pistas mañana, es garantizar que los bancos serán capaces de superar las crecientes turbulencias en el sistema financiero europeo y los problemas derivados de una eventual recaída en la recesión. P.C. Europa, sistema financiero, banca española [http://www.elpais.com/articulo/economia/Causa/efecto/economia/elpepieco/20111011elpepieco\\_10/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Causa/efecto/economia/elpepieco/20111011elpepieco_10/Tes)Causa y efecto en la economía AMANDA MARS - Madrid - 11/10/2011 Qué impacto tiene en los precios una subida de los tipos de interés o una bajada de impuestos, o cómo afecta esa medida al empleo, o al crecimiento económico. Qué ocurre si un banco central cambia su objetivo de inflación. Y qué papel juegan las expectativas de cada uno de los actores que intervienen en la economía, es decir, cómo se comporta una familia que planea comprar un coche si sabe que va a subir la hipoteca en breve o si el precio de la gasolina se dispara de forma imprevista. Buena parte de los métodos y herramientas econométricas de las que hoy disponen bancos centrales y Gobiernos para poder responder a este tipo de cuestiones y, en definitiva, anticipar el impacto de sus decisiones de política económica se deben a los economistas estadounidenses Thomas J. Sargent y Christopher A. Sims, que ayer fueron reconocidos con el Premio Nobel de Economía 2011. P.C. Premio Nobel de Economía, Estados Unidos, ciclo económico

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Chaparron/criticas/Gobierno/falta/politicas/ocupacion/elpepueco/20111011elpepueco\\_11/TesChaparrón de críticas al Gobierno por su falta de políticas de ocupación](http://www.elpais.com/articulo/economia/Chaparron/criticas/Gobierno/falta/politicas/ocupacion/elpepueco/20111011elpepueco_11/TesChaparrón de críticas al Gobierno por su falta de políticas de ocupación) CLARA BLANCHAR - Barcelona - 11/10/2011 La Comisión de Bienestar, Familia e Inmigración del Parlament de esta mañana se ha convertido en un aluvión de críticas al Gobierno catalán por su poca iniciativa en el fomento de políticas de ocupación. La comisión se ha dedicado íntegramente a la crisis que el pasado agosto provocó el cambio por sorpresa en el pago de la Renta Mínima de Inserción (RMI). Sus 31.000 perceptores recibieron un cheque al portador y no la habitual transferencia, lo que dejó a miles de familias sin esta ayuda de 426 euros. 6.000 personas no la cobraron y todavía hoy quedan 2.900 expedientes por "verificar", ha dicho el director general de Economía Social y Cooperativas y , Xavier López García. La Generalitat sigue sin aclarar -esta mañana tampoco, para desespero de los diputados del PSC, ICV y ERC- si lo hizo para que afloraran casos de fraude o en el marco de los recortes del gasto público. Además, ha endurecido el acceso a la RMI mediante un decreto que sindicatos y trabajadores sociales han pedido que quede sin efecto y se vuelva a revisar pero desde el consenso. P.C. políticas de ocupación, sindicatos, trabajadores

[http://www.elpais.com/articulo/economia/falta/acuerdo/banca/obliga/aplazar/cumbre/UE/elpepueco/20111011elpepieco\\_2/TesLa falta de acuerdo sobre la banca obliga a aplazar la cumbre de la UE](http://www.elpais.com/articulo/economia/falta/acuerdo/banca/obliga/aplazar/cumbre/UE/elpepueco/20111011elpepieco_2/TesLa falta de acuerdo sobre la banca obliga a aplazar la cumbre de la UE) ANDREU MISSÉ - Bruselas - 11/10/2011 La crisis de la banca y la deuda soberana en Europa registró ayer un nuevo agravamiento. En una decisión de la que no se recuerdan precedentes, el presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, se vio obligado ayer a aplazar la cumbre europea, prevista para los próximos días 17 y 18, hasta el 23 de octubre. La razón fundamental es la falta de acuerdo sobre la forma de recapitalizar los bancos europeos. También están en la agenda caliente del consejo la aprobación del sexto tramo de ayuda a Grecia, por unos 8.000 millones y la remodelación de la participación de los bancos en el segundo rescate a este país. Las autoridades europeas habían negado primero la necesidad de inyectar más capital a las entidades europeas cuando, a finales de agosto, fueron requeridos para ello por la directora ejecutiva del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. Funcionarios del FMI cifraron en unos 200.000 millones las necesidades de recapitalización de la banca europea. Poco a poco, a partir de la reunión de los ministros de Economía celebrada en Wroclaw (Polonia) el pasado 16 de septiembre, a la que asistió excepcionalmente el secretario de Estado del Tesoro Tim Geithner, los líderes europeos han ido aceptando esta realidad. P.C. sistema financiero, crisis, deuda, Unión Europea